

EL ESPARTANO

PUBLICACION / SEMANAL.-

SUSCRIPCION ANUAL : ₡-12.00.-

NUMERO SUELTO ...: ₡ 0. 25.-

DIRECTOR: Nicasio Garcia Calero.-

AÑO : =IIº = o/o Nº = 25.-

Esparta, 6 de Abril de 1958.-

EDITORIAL

SOLEMNES HAN SIDO COMO SIEMPRE los ACTOS DE CONMEMORACION DE LA SEMANA SANTA.-

EL ESPARTANO, NO PUDIENDO CELEBRARSE AUN LOS ACTOS PUBLICOS DE JUDAS IS-CARIOTE; SACA CON ESTE NUMERO SU TESTAMENTO, -COMO UN ACTO PROPIAMENTE DE DIVERSION POPULAR.-

000

Nuevamente, demuestra el Pueblo Espartano, su respeto a la tradición y ha festejado esta SEMANA SANTA, con devoción y respeto. Felicitamos a los Espartanos por su inquebrantable amor y respeto a la Religión Cristiana.-

---000---

El año próximo pasado, a pesar de tener la autorización escrita del señor Gobernador de la Provincia, no pudimos llevar a efecto, la formación de la esfigie de Judas Iscariote, personificación de lo falso, y de los actos reprobables de la mitología.- Son actos que se han venido celebrando en todos los lugares, pero que aquí se quizó cambiar de sistema y fué así como, se logró imponer un criterio adverso al del permiso concedido por el Superior Jerarquico.-En consecuencia, por este año también nos veremos privados de este acto, y nos concretaremos unicamente a hacer el TESTAMENTO DE JUDAS ISCARIOTE, esperando que tenga la acogida de los Espartanos y pueblo de Costa Rica en general, ya que es un acto de completo humorismo y no con el interés de mortificar a nadie

---000---

QUEJASE MUY JUSTAMENTE EL EMPRESARIO FELICIANO LI CHAVEZ, PROPIETARIO DE LA LINEA DE PASAJEROS REMUNERADOS ENTRE ESPARTA Y SAN JERONIMO DE ESPARTA, ANTE LA COMPETENCIA DESLEAL QUE LE HACEN CIERTOS PROPIETARIOS DE JEEPS, QUE HAY EN CERRILLOS Y SAN JERONIMO.-

Hasta nuestra oficina llegó el humilde empresario del servicio remunerado de pasajeros entre San Jerónimo de Esparta, y Esparta, don Feliciano Li Chavez, quién se queja de la competencia desleal que le estan haciendo dueños de jeeps, que hay en Cerrillos y San Jerónimo, ya que éstos tienen esa clase de vehículos y con ellos se traen pasajeros que por ley y derecho corresponde a la cazadora que hace ese servicio de pasajeros y que mientras no habia, quien trajera pasajeros, usaban el servicio de la cazadora, pero ahora, que ha hecho sacrificios don Feliciano, es justo no hacerle esa mala jugada, pues hay que tomar en cuenta que su servicio es exclusivo y para ello gasta y mantiene la línea, la situación misma del paso sobre el Rio Barranca, es una odisea hacerlo en la cazadora, con peligro de la propiedad de Feliciano, con el cable que se tendió dicen que para la cañería, y que antes por lo menos podia cruzar por el puente, pero ahora que ese paso es una ruina, de la que no se han preocupado los que tienen la sartén por el mango.- Hasta el Señor Inspector Provincial de Transito, ya que el que tiene ese cargo en Esparta no se ha preocupado por tomar medidas en ese sentido, que le resuelva ese problema al amigo Feliciano que con justa razón defiende lo que le corresponde.- Que se prohíba el transporte de pasajeros en vehículos que no son para ello.-Y los que no tienen derecho del transporte de pasajeros remunerados.-

Que harian estos señores que perjudican al señor Li Chavez, si ellos fueran los que tuvieran ese problema?

El señor Feliciano Li Chavez, se ha dirigido a la Dirección General de Tránsito, con copia al señor Inspector Provincial de Transito, y copias a varias estaciones radiodifusoras del país, para hacer pública su protesta por el abuso.-

000

LUIS CASTRO RODRIGUEZ, PRESIDENTE DE LA NUEVA ORGANIZACION DE TRABAJADORES DE LA RADIO Y TELEVISION Y ANEXOS.-
--XOS.--

Se nos ha informado del resultado de la reunión que celebraron los empleados de la Radio y Televisión y Anexos de Costa Rica, y en la cual resultó electo Presidente de esa importante organización a nuestro estimado amigo don LUIS CASTRO RODRIGUEZ.

Consideramos que ha sido un acierto la designación y desde ahora aunque humilde, este Semanario, ofrece sus líneas, para informar de la marcha de esta nueva Entidad. Muchos exitos deseamos en sus luchas a estos señores, que han dado el primer paso en firme en respaldo de la labor nacional.-

SECCION LITERARIA DE "EL ESPARTANO"

ESCRIBE: E.L.V.- "EL DUENDECILLO CIRIACO"

UN CUENTO: "JUAN VALIENTE" MARINERO

Un señor pescador, era dueño de un barco y se dedicaba a pescar en el Oceano Pacífico. Salía a los puertos más importantes de Centro América: Puerto Madera, Chámperico, Acajutla, Corinto, PoneLOYA, Puerto Somoza, San del Sur, Puntarenas, y Balboa, para vender su pescado al comercio. Un día se encontró en una ciudad, a un niño de seis años, de ojos muy tristes y su vestido eran arapos, sus pies descalzos y su cara demacrada por el hambre.-El buen pescador le hizo algunas preguntas al niño: Por que estas triste? Tengo hambre contestó el niño, hace días, no como.-Donde vives? Duermo en un garage, replicó. Donde están tus padres? El niño mirando al pescador, le contestó: En el cielo, hace días murieron a consecuencia de un accidente.- Te quieres venir conmigo? El niño movió la cabeza diciendo que sí.- Ambos se embarcaron y siguieron la vida pescando y atesorando dinero. El niño llamó papá al pescador y este lo adoptó por hijo, bautizándolo con su propio nombre: JUAN VALIENTE. Creció Juan Valiente. Al cumplir 22 años, murió su padre adoptivo y lo heredó con el barco y su capital que era bastante caudaloso.-En una noche tempestuosa, un huracán empujó el barco y lo llevó a una isla, donde estaban treinta ladrones, tenían una gran bodega distribuidas en pequeños departamentos, con puertas bien seguras con llave.- Juan Valiente Marinero, hizo amistad con el cuque de los ladrones, quién le dió prestadas las llaves. Fué desenllavando uno a uno, encontrando, oro, plata, alhajas, animales, pero en el último estaba una joven princesa, bella como un angel, pero moribunda de hambre.

Tenia sus manos atadas con unas gruesas cadenas, esto le impedia comer los escasos alimentos que consistían en huesos cocinados con delgadas hilachas de carne. Juan Valiente la desató, le dió alimento y se la llevó en su barco a entregarla a sus padres que lloraban desesperados, el hurto de su hijita. Los reyes premiaron a Juan Valiente, regalándole el palacio y nombrándolo Rey de toda la comarca. Fué el Rey más feliz y querido por todos. Así premia Dios a las personas buenas. Los abraza a todos los niñitos Espartanos, el Duendecillo Ciriaco.-
Enriqueta López Valerín.-

Continuamos aquí publicando otra parte de la preciosa poesia:

=EL BRINDIS DEL BOHEMIO=

I Yo brindo! dijo Juan, porque en mi
(mente,
brote un torrente de inspiración di-
(na,
seductora, porque vibre en las cuer-
(das
de mi lira, el verso que suspira,
que sonríe, que canta y que enamora.

...ooo...

Brindo porque mis versos cual sae-
(tas,
llegue hasta las grietas,
formadas de metal y de granito,
del corazón de la mujer ingrata,
que a desdenes me mata
porque tiene un cuerpo muy bonito.

---oooo---

Porque a su corazón llegue mi canto
porque sequen mi llanto,
sus manos que me causan embelezos.
Porque con creces mi pasión me pague
vamos... Por que me embriague
con el divino néctar de sus besos.-

---oooo---

Siguió la tempestad de frases vanas
toscas y tan humanas,
que hallaron en todas partes acomodo
y en cada frase de entusiasmo ar-
(diente,
hubo ovación creciente,
y libaciones, de reír y de todo.-

---oooo---

Se brindó por la patria, por las flo-
(res,
por los castos amores
que hacen de un vallador una ventana
y por esas pasiones voluptuosas
que en el fango del placer llenan
(de rosas
y hacen de la mujer, la cortezana.-

---oooo---

Solo faltaba un brindis, el de Arturo.
el del Bohemio puro,
de noble corazón y gran cabeza,
de aquel que sin ambages declaraba
que solo ambicionaba,
robarle inspiración a la tristeza.-

---oooo---

EN ESTE NUMERO BUSQUE EL TESTAMENTO DE JUDAS ISCARIOTE.- (en el próximo numero continua "El Brindis")

EL TESTAMENTO DE JUDAS ISCARIOTE.-

Judas Iscariote, fué el apóstol, que vendió a su Maestro (Jesucristo) por treinta monedas de plata y lo señaló con un beso a los que iban a prenderle en Getsemani. Después desesperado por su crimen, arrojó el dinero en el templo de los príncipes, de los sacerdotes y a los ancianos, y se ahorcó. Su historia está narrada en el Evangelio. No se conoce el significado del sobrenombre "Iscariote", según algunos autores, quiere decir: "de Cariot" antigua ciudad de Palestina (Josué, XV, 25)

ooo

Hecha así la presentación pasamos ahora a abrir su testamento ante la Corte Supuesta del País.-

ooooo

Siendo ya mis últimos momentos de vida que me queda, y acordándome como buen padre de sus hijos, no quiere dejar que estos sufran teniendo como tengo, tanto que dejarlos a todos y para todos. Si por caso, alguno se queda sin algo, que me perdonen como yo los perdono desde hora, porque sé que me recordarian a la que me trajo a este valle de lágrimas, y en el cual no he podido derramar una sola, ante los calores que me las secan antes de salir de mi cuerpo. Pero en fin si les prometo que en vez de lágrimas he hechado muchas lágrima de sudor, y que a Dios Gracias, no voy a sentir el cambio de clima, porque por allá a donde voy, me aseguran que está igual y que no llega una ola de frío siquiera al año.- Voy a comenzar con la repartidura ahora que me dió un chance don PP, y antes de que sea mas tarde, comienzo con toda seriedad

ooo

A DON MARIO ECHANDI JIMENEZ: A este hijo adorado, que tanto sufrí porque llegara a ser Presidente, le dejo todas mis deudas y jaranas para que las agregue a la deuda política y me las pague, porque lo que soy yo, SERINGA.

A DON JOSE FIGUERES FERRER: Para que mientras esté por fuera, no se vaya a aburrir, le dejo mi M-1 de Cácería pa que los domingos se venga a cazar garrobos a Esparta.

AL Dr. RAUL BLANCO CERVANTES: Mis sinceros agradecimientos por haber llevado a cabo la construcción del Hospital Antituberculoso que será salvación de muchos costarricenses.

A MARIO GOMEZ CALVO: Como es Ministro de Relaciones Exteriores, le dejo mi copa sin pie, para el champan que se traga en las recepciones.

A ALFREDO TOSSI BONILLA: Ministro de Gobernación le dejo a mis muchachillas para que siempre me sostenga.

A DOMINGO GARCIA: Ministro de Seguridad Pública, le dejo el inventario de de todos mis arsenales pa que me los recoja, y no se quede por allí una pistola de agua botada en manos de particulares.

A Mr. RUDOLF HESS: Ministro de Hacienda y Comercio, le ruego que me perdone pero por el poco tiempo que me queda para ir a bailar la uerda floja en un matapalo de la plaza de deportes y que a Dios Gracias pusieron los bancos viendo pa otro lao, no me fue posible dejarle encuadernados los mil y un sistemas para hacer SUPERAVIT, pero creo que no los necesita ya.

AL MINISTRO DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS, Y AL MINISTRO DE SALUBRIDAD PUBLICA, LOS VOY A METER A LOS DOS PORQUE SON LO MISMO, LES DEJO: Mi colección de moscas del mediterraneo, en el laboratorio que tengo en la PUENTERA DE ESPARTA.- Una colección de ZANCUDOS, pescados en puntarenas cuando se daban un banquete en un señor bien gordo, colorao, panzón, que se llama o le dicen PIRRIMPLIN, pero este buen mozo respiró tranquilo al igual que los demas porteños, cuando de los exámen de laboratorio en el ALTO, le dijeron que bien puede dejarlos comer, porque son zancudos de barro, y que la trompita que tienen es muy debil por ser todo hecho de barro, ya que vienen del manglar, donde andan buscando como ganarse la vida, picando el mangle para hacer carbon.- Tambien le dejo mi colección especial de moscas y zancudos de los llamados caseros para que los enseñen a hechar la patita todo esto por orden de esos Ministerios.- Tambien le dejo principalmente al Ministro Vals Terán de Salubridad Publica, mi colección de epizootias (que diablo será eso) pa que les heche a los perros de Esparta, pa que no se nos quite la costumbre de matar perros con rabia, ya que solo un caso apareció, y no una plaga o peste. Y que manden a todos los perros de Costa Rica, a la colonia creada aquí para la convalecencia de los perros con rabia, donde rapidamente se reponen del mal, pues llegando hoy, mañana van con las patas cruzadas en un carretillo de la municipalidad, tomándose una imperial bien fria y jumándose un piel roja y con una risa rara, pues se les ven los dientes muy pelados.

AL LICENCIADO OTTO FALLAS MONGE: Ministro de Trabajo y de Previsión Social: le dejo mi engrapadora, pa, que haga libritos, con todos los pronunciamientos de las consultas que se le hicieron y que lo autorizo pa que venda cada librito a peseta sin hacerle la competencia a El Espartano.

AL Prof. don ULADISLAO GAMEZ SOLANO Ministro de Educación Pública: Como no tiene donde irse a descansar de tanto trajín, le voy a regalar mi casa que tengo en San Juan Chiquito, y que es donde dan clases también pa que venga a descansar.

AL DIPUTADO ESPARTANO: RICARDO CARBALLO MURILLO: Que sepa que lo desconozco, no lo vuelvo a ocupar pa diputado. Se olvidó de Esparta, a quien yo tanto quiero.-----

AL DIPUTADO PUNTARENENSE: LIC. MANUEL CAMPOS JIMENEZ: Le dí vuelta, porque se lo merece, ya que en cuatro años de gueso, no hizo nada por Puntarenas y le dije que iba de Ministro de Trabajo pero no le doy nada. No todos pueden caer como doña Estela. No es justo que eso siga.-----

AL DIPUTADO PORTEÑO ING. RAFAEL PARIS STEFENS: Le voy a dar unas vacaciones que van a ser un poquito largas, para que no se le vuelva a ocurrir eso de las panorámicas. -Lo voy a mandar a hacer una panorámica a la Isla del Coco.-----

AL DOCTOR RUDOLF CITTNER KERSCHEN: Lo dejo autorizado para que emprenda la lucha para trasladar a Esparta la Maternidad Carit.-----

AL DOCTOR RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA: A quién le preparo un fenomenal recibimiento, que hará época, le dejo mi avioncito pa que siga yendo a pasear a Méjico porque ya no se va a acostumbrar a lo tico despues de tanto tiempo, asi va a ver a los "manitoos".-----

AL LIC. DON JORGE ROSSI CHAVARRIA: Le prometo que no tiene porqué aflijirse pues lo he dejado puesto para dentro de cuatro años.-----

A DON FRANCISCO J. ORLICH BOLMARCICH Que cuide la mayoría que ya se la dejó consolidada, y que si un día le hacen una torta, al otro despues de que pidan perdon, que vuelvan a rectificar la metida que hayan dado.-----

AL LICENCIADO MANUEL FRANCISCO ORTEGA: Gobernador de Puntarenas. -Después del 8 de Mayo con el pasaje que le dejo, puede seguir visitando Esparta, que no vaya antes, porque sale de su jurisdicción.-----

AL LIC. RAUL H. CANESSA: Lo nombro en la distribución de guesos que estoy haciendo, por suertes todos con hormigas: Ministro Plenipotenciario y Embajador extraordinario en Chomes. A DON ARTURO BEECHE STICK: Como he oído que quiere dos guesos, lo nombro Gobernador de Puntarenas y Capitan de Puerto en Puerto Jesús.-----

A DON REINALDO BEUT. Mi inolvidable "PELIGRO" Lo nombro Comandante de la Plaza Cañas y Primero en la Guardia Militar Civil de Puntarenas, y que el que no se coma bisftek Celinazo, que vaya a descontar treinta días sin multa.-----

A DON EDUARDO ANGULO: Que aunque se merece la Gobernación de Puntarenas, lo nombro instructor de las fuerzas invasoras contra el I.C.E., QUE NO HACE NADA, NADA PARA MEJORAR LOS SERVICIOS ELECTRICOS DE PUNTARENAS.-----

A DON BENJAMIN OBANDO VALDEZ: Le dejo mi planta transmisora, para que siga con su campaña contra la inmoralidad y para que engorde un poco.-----

A JOSE CERNAS GONZALEZ (RESTY GAY) Le dejo mi escritorio con un monton de cuartillas de aguafuerte, que es algo fuerte, o creo que le llaman agua ardiente, que es algo asi como la agua que se toma en Esparta y Puntarenas, que sale ardiente del tubo, -de la cañería.-----

A LA RADIO CENTRO: Le dejo mi programa de "QUIEN HABLARA MAÑANA" que me lo quitó Mincho Obando, porque habla hoy, habla mañana y pasado mañana.-----

A LA RADIO COLUMBIA CANAL DOS: Le dejo mi album de discos de ACEVES MEJIAS, para que no dejen de estarlo trillando todos los días y diga "BAJUJA".-----

AL DIRECTOR DE DIARIO DEL AIRE don Luis Castro Rodriguez: Le dejo mi disco rayado: HASTA CUANDO EL COLEGIO DE ESPARTA?-----

AL DIRECTOR DE LA PALABRA DE COSTA RICA: Le dejo mi grito: ARRIBA CORAZONES" a ayudar a Fray Casiano con su Orfanatorio del Barrio del Carmen. - Que el Estado le aumente su cuota. - Que se aumente el edificio.-----

A LOS PUNTARENENSES LES DEJO: Un poco de cuerda plástica, para que amarrén o cambio los de la luz eléctrica. LES DEJO: Mi planta Atómica que les dará los 150 voltios de corriente alterna, talvez asi les da un poquito de... a los del I.C.E., porque con mi planta no van a sopor tar los porteños ese viejo mal, por el cual el I.C.E. cobra completo y da una tercera parte de lo cobrado.-----

LES DEJO: 15000 medidores de agua de los que yo uso, y que estos si miden de verdad lo que usted gasta. LES DEJO: tambien la maquinaria para que hagan la carretera panorámica desde la Punta del Barrio del Carmen pero partiendo de donde Fray Casiano, hasta el entronque Barranca-Panamericana, con la condición que le quiten la idea a Paricillo de no seguir con su panorámica, ya que lo único de panorámico van a har los miles de miles de pesos que se van a votar, sin ninguna necesidad ya que lo único que hay que hacer, es asfaltar la que existe y muy buena por cierto.-----

TAMBIEN LES DEJO A MIS POBRES HIJOS PORTEÑOS, Mi gran fabrica nuclear de hacer hielo, para que no se ahoguen de calor.-----

A LA MUNICIPALIDAD DE PUNTARENAS LE DEJO: Mi placa que habia en mi tierra pegada en el Estadio de hallá que decía ESTADIO MUNICIPAL DE DEPORTES" pero tiene campo para agregarle: "ESTADIO MUNICIPAL: AMADOR: DE DEPORTES" o ESTADIO MUNICIPAL DE DEPORTES: "AMADOR". Les voy a explicar el porque de esta placa así: en mi tierra hay una plaza que se llama Plaza Amador en recuerdos de un hombre que hizo mucho por Puntarenas. Pues bien, vino la Municipa-

(pasa a la pag.5)

palidad, y se le antojó construir un estadio con todas las de ley, asiento aerodinámicos, la fachada completamente estilo martiano, en fin, algo que vale la pena. Pero como soy bien agrado decido y queriendo que se recuerde los nombres de los dinámicos ediles precursores del Estadio de Cemento, ya que los verdaderos precursores, lo fueron aquellos que hicieron el primer estadio de madera, he querido que se ponga en una placa los nombres de los municipales, el del ingeniero, el de los que trabajaron de gratis en la obra, y de los que hayan contribuido, así como que se mantenga el nombre de "AMADOR".-----

AHORA VOY CON MIS INOLVIDABLES Y SUFRIDOS HIJOS ESPARTANOS COMEGARROBOS

=/=

A mi QUERIDO RAFAEL ANGEL CALDERON MONGE: Jefe Político de Esparta, ante el interés que le despiertan las garroberitas, se las encargo, pero con la condición de no darmeles de esos exquisitos sandwiches en los que es maestro y que lo han hecho famoso por la radio, tanto o mas que a veces mejias, porque si me las acaba nos quedamos sin clientela.-

También le dejo a su cuidado para que no se olviden de mi, que mantenga a como haya lugar las inscripciones en las obras que he hecho durante mi reinado en Esparta.-

Le dejo comprada una gran cantidad de tubería para la cañería de Esparta, PUES A MI ME GUSTA SER BOTAO y por eso le dejo instalada la cañería sin agua, para que no sigan bebiendo agua sucia y con gotero.-

He sabido que la Municipalidad compro una gran partida de tubos y es un regalo mas ya que en el presupuesto de los \$250.000.00 que dió la Municipalidad estaba la construcción de la cañería con la red de distribución nueva, pero parece que se la economizó el Ministerio de Obras Publicas y le dio vuelta a Esparta, y tambien se comenta que ahora si va a haber agua hasta para poner en la finca de don Jose Joaquin, porque le va a vender unos lotes a alguien que le gusta el progreso, no lo que se gana eso es secundario, ya que otro va comprarlo pero mas caro, en fin hay una serie que yo no creo.-

Le dejo un puente en Salinas.- adornado con cueros de lagartos, y le dejo un contrato para la matanza de esos bichos, para despues que lo dejen en vacaciones.-----

A MI AMIGO DON HONORATO GONZALEZ CAMPOS: Le dejo mis libros de medicinas de raices, para que se cure de sus dolencias pronto.-----

A MI AMIGO: Presidente de las Fuerzas terrestres, Presidente de la Junta de Protección, Ayudante de Campo del Comandante Cantonal, Ayudante del

Ejecutivo Municipal, a él le dejo mi licencia de manejar ya que lo hace sin portarla y no quiero que lo cojan infraganti.-----

A MI AMIGO EL ALCALDE: No le puedo dejar nada, ya que se volvió abstemio y me ha dejado sorprendido la fuerza de voluntad, y hay que premiarlo le dejo un documento a cobrar.

A MI AMIGO EL SARGENTO: Le dejo el mismo puesto que aqui tiene pero en Huacas de Santa Cruz de Guanacaste, donde hace falta mucha Autoridad, y hay que nombrarlas, lo mas pronto posible.- Puede llevarse a Juancito o a Israel con todo y chamacos.---

A MI AMIGO DON NICOLAS CHINCHILLA ARLEY: Le dejo la Gran Maga, que es mi consultora, y que es muy guapa, y talvez con solo verla se cura de sus rancias dolencias. Tiene fama la averiguadora ésta, y dicen que cura la rabadilla, vamos a ver que hace con mi amigo Nicolas.-----

A NAPOLEON CHINCHILLA ARLEY: Le dejo mis anteojos ahumados para ver de noche para cuando vaya a Nicoya despues de las once de la noche a jalar balijas.-----

A DON ALFREDO CANO GRANADOS: Le dejo mi rodillera, que hace veinte años no me separo de ella, ya puede imaginarse lo que la estimo, esta un poquillo relumbrosa, pues no quiero lavarla, porque asi tiene la esencia de la curacion para su mal de rodillas.

A MI AMIGO JUVITO CARVAJAL: Le dejo pagados los traguitos que se toma al dia en El Pachito E Che, y por 15 años de plazo, pero que por ser de gratis no la vaya a coger parejo por que si nó se liquida el negocio.--

A MI AMIGO DIEGUILLO QUESADA: Le dejo el secreto de hacer gasolina de 80 % de octanaje, arranque rapido para la nueva bomba que tenia en mente construir, pero que él la va a seguir, y que se acuerde de resarme en las noche para seguirle ayudando.-

A MI HERMANO NICASIO GARCIA CALERO, Director de El Espartano, le dejo los planos de un Colegio que iba a hacer en los patios del AVERNO para que trate de ver si les gusta a los Espartanos verse con un colegio de esa clase o son tan dejados que esperan que de la otra vida venga yo a construirselos, porque les gusta todo sin fregarse.-----

A MI AMIGO GUIDO PRADO ROJAS, le dejo la maqueta en una maqueta de HIELO PRADO del futuro Teatro Prado.-

A MI AMIGO AMADO GUTIERREZ, le dejo mi motocicleta para que pasee a las aspirantes por las pampas guanacastecas, desde luego no sabe doña Maria

A MI QUERIDO AMIGO EDWIN VARGAS: Le dejo mis remedios para el corazón y el higado por los sustos y las coletras que se ha llevado ultimamente y que aún los nublados no auguran nada bueno.-----

pasa

A DON RATAEL LEANDRO QUESADA: Le dejo mi lagó y bosque de los niños de mi tierra, para que los siembre en el Parque Perez.-----

A DAGOBERTO ALVARADO HERRERA: Le dejo mi manipulador telepatico, para que se vaya a cada momento a su casa a tomar café y no crea que está padeciendo de mal de sanvito.-----

A JOSE ANTONIO RAMIREZ ALVARADO: Le dejo la Jefatura de Acción de su candidato para Director de Radios Nacionales y telegrafos.-----

A ELIZABETH ARGUEDAS ZAMORA: Administradora de Correos de Esparta, le dejo mis casilleros, para que los ponga inmediatamente en uso. Caso de no obedecerme se atenderá a las consecuencias.-----

A DANILO ARGUEDAS ZAMORA: Le dejo mi bicicleta para que siga repartiendo las cartas y los periodicos mas temprano pero que cuide el caballo.--

A MARIO HUMBERTO ARAYA: Le dejo mi zalbeque, para que en vez de cartas lo llene de aguacates y con el Tambor de la filarmonia.-----

A EMILIO ALVAREZ CASTRILLO: Le dejé un puente que yo tenía para pasar la fruta escondida, y para que solo el conozca donde está tendido le daré la clave: Zona B. Seccion X. Paralelo 38... Ya se me olvidó lo demas, pues mejor dicho por el puente del Ferrocarril.-----

A JESUS SALAS LEON: Le dejo mi camión FARGO 1876 que es el ultimo modelo que salió cuando estaba yo güilita para que lo cambie por el que tiene.

A JORGE QUESADA UGALDE: Le dejo mi flota. No don Jorge no sea mal pensado. Como va a creer que se trata de alguna flota de cazadoras cuando no tengo una sola. -Es que se me vino a la cabeza cuando estaba en Limón y decía un negrito: Mi flota bocarriba

A MONCHO GATGENS Le dejo mi caja de cambio nuevecita, solo tiene quebrado el diferencial, pero le dejo tambien contratado un especial a Guanacaste.-----

A LOS HERMANOS MORA LES DEJO: El contrato ya firmado pa jalar a los colegiales de sus casas al colegio que voy a construir en Esparta, los lleve a tomar café y comida los traiga otra vez.-----

A DON DAVID PICADO SAENZ: Le dejo mis alcancias y un poco de guayabas maduras para la pega de los tostales

A DON LUIS VASCO COTO: Por ahora la embajada del Jocote se la dejo, despues una diputación por Macacona.-----

A DON MOISES AGUILAR CHINCHILLA: Toda la papeleria, las almohadillas, los tinteros, los boligrafos parker, las banderas para una camisa, y la platilla que me sobraron de las ultimas elecciones y unos comprimidos pa que baje un poco esas lineas.--

A DON CARLOS BADILLA SANCHEZ le dejo la Jefatura Politica de Esparta, y un reto con el doctor Barahona.-----

A ALFONSO CHAN le dejo mis camaras fotograficas pa que me vaya a empadronar a los pollos espartanos, pero cuidado se me coge el mandado.--

A JESUS UGALDE SEGURA: Le dejo pavimentadas las calles, pa que vacile con su moto.-----

A PORFIRIO ALVAREZ CASTRILLO: le regalo mi bicicleta de 15 cambios pa que no lo vuelvan a fregar Chale Somarriba en otra carrera, y pa que no se friegue tanto repartiendo el salchichon y la mortadela.-----

A CANITAS: le dejo mi clientela selecta de mi negocio pa su cantina La popular.-----

AL AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA DE SAN JERONIMO: le dejo mi otra bicicleta pa que siga viniendo mas a menudo a Esparta, y principalmente de noche.-----

A LUIS JAVIER CASTILLO MASTIS: Le dejo un lote de terreno obsequio de don Jose Joaquin Lopez, pero con la condicion de que le meta la cañeria y para que aprenda a hacer sanjas y desagues.-----

A DON LUCAS MADRIGAL: Le dejo la Cruz roja de Chumical todita para su uso personal, que no se la deje quitar.-----

A LOS MUSICOS DE LA FILARMONIA: le dejo el instrumental nuevo, donado por don David Picado y don Nato Gonzalez.-----

A YITO (JUAN MARIA LEDEZMA) Le dejo mie cria de chanchos, pero que no rebaje la carne, un disco que hice y que dice: ME LO DIJO YITO, ME LO DIJO YITO.-----

A ESPARTA PARA LOS ESPARTANOS, LES DEJO MI CAÑERIA QUE LA VAYAN A ARRANCAR DONDE VIVO, Y LA SIEMBREN AQUI. LES DEJO MIS CRIAS DE PERROS, SOPILOTES, GATOS, CULEBRAS, MIS FRAGANTES Y AROMATIZADAS COBIJAS Y ROPA DE PISO NO ES DE CAMA, MIS PANTALONES, MIS CAMISAS, MIS MEDIAS (LA PARTE DE ARRIBA), MIS CALZONCILLOS, TODO CON UN OLOR MAS AGRADABLE DEL QUE DESPI DE EL CAÑO DEL MERCADO, COMPRADA Y SIN LAVAR DESDE LA REVOLUCION DE MI HERMANO JUAN SANTAMARIA, QUE AHORA NO SE ME VA A ADELANTAR COMO OTRAS VECES. /TENGO GANAS DE METERME UNA ANDADITA POR CUBA AHORA. -PERO YA NO HAY TIEMPO. - HOY ME QUEMAN Y ME CUELGAN. -QUISIERA DECIRLE AL CAMARADA

BATISTA: PA ESO TENEMOS LA MAYORIA.-----

A MANUEL FIGUEROA: Le dejo mi club. A BETO ALFARO no le dejo nada ya que El Caminero tiene motoneta y puede irlo a traer cuando le pegue un telefonazo.-----

A ANSELMO CASTILLO LE dejo un pagaré pa que me sirva de fiador.-----

ARCADIO MENDEZ, queda heredado con mi sumadora electrica.-----

A TOÑO Y PEPE SANCHO: Media escalera a cada uno.-----

Les ruego a los Espartanos disimular este rato de buen humor que ante el calor que hace es mejor gozar un poco y hasta el proximo año. -J. Izc.-